

EL MERCANTIL

DIARIO INDEPENDIENTE

Defensor de los intereses de la provincia y especialmente de los agrícolas y pecuarios

Telefono núm 32

Franquico concertado

Año XVII

Teruel - Sábado 12 de Abril de 1919

Núm 8336

De interes local

La traida de aguas

BOGADO-PROCURADOR
DINES Y DIRRETS

Veo a EL MERCANTIL anunciando uno u otro día al conclave y a la opinión, para que sea esta la última vez que se done este asunto sobre el tapete y sobre todo para que sepamos si vá o no vá de veras lo que por enésima vez se nos ofrece. Yo, que como EL MERCANTIL me da la oportunidad de conocer proyectos y escuchar ofrecimientos, he decidido romper una lanza embistiendo contra el bla que en el que se estrellan iniciativas y proyectos, a trueque de estrellarme con mi propia sombra.

Y como un servidor de ustedes es haturro de pura cepa de Teruel legítimo y nacido en la calle de Carrasco, por más señas—para lo que gustan mandar—soy lozudo y franco, únicos títulos que pude alcanzar y que a falta de otros, ostento orgulloso. Ya saben pues, que no soy abogado (aunque parece mentira siendo español), ni ingeniero, ni médico, ni siquiera concejal que es lo menos que podía ser, y perdone el respetable cabildo municipal.

Con estos antecedentes, comprenderán ustedes que no voy a escribir párrafos de escogida literatura, pero en cambio pienso servirles, aunque sean mal aderezadas, un manojo de verdades como puños que probablemente amargarán, porque no pienso gastar mucha agua apesar de ser ella la que mueve el motor de mi penola, para eso precisamente: para que amarguen. Las verdades si no amargan, no son verdades según dijo no se si fué Salmerón o Robespierre.

Y aqui estoy. Para documentarme, he recojido los antecedentes que he podido del Sindicato, del Ayuntamiento y de mis paisanos: he hablado con ingenieros, con electricistas, con mecánicos y hasta con los guardas de la vega... ¡Hasta con Félix y Miguelo he tenido mi intervini!

Bueno: lo que me dijo Miguelo es definitivo. —¿Sabe V. lo que pienso? Pues que si ardiera esa casa y hubiera uno que se ofreciera para apagarla con un procedimiento nuevo, y antes de autorizarlo se reunieran las autoridades para deliberar, el pueblo obligaría al sujeto en cuestión (mientras deliberaban) a que probara a sofocar el incendio y si este aumentaba y aquel se negaba, se le obligaría a la fuerza a que lo apagara. Pues bueno: mientras discuten, debíamos por riñones obligar al Sindicato a traer las aguas, por que ¡¡prepaño!! esto de que tenga uno sed y le ofrezcan un botijo y cuando ya agoniza empezamos a discutir si será mejor que beba ha chorro o que le traigan un pozal, tiene muchos... pelendengues. Aqui acabó Miguelo y empiezo yo.

Hechos y razones. Cuando solo recordábamos que no tantamos aguas,

par lo que oírme hablar del asunto a nuestros buuelos, que ya hablaban por referencias de los suyos (y conste que yo sí tengo nietos) surtió una entidad—Sindicato—que dice tiene aguas y dinero. Nos explica el proyecto y todos nos enteramos que es sencillo pues se reduce al aprovechamiento de las aguas de Valdeavellano y un salto al Alfambra para elevar con los densos y sencillos aparatos. En las bases formuladas por la comisión mixta de Ayuntamiento y Sindicato, creo se detalló lo necesario sin que el estender en papel o tinta líneas y más líneas y hacer muchos números y memorias ampulosas sea más que adorno de la idea: con ello entendíamos los legos, que ya estaba con ello en realidad lo necesario del proyecto, sin perjuicio de los estudios de detalle cuando se realice la obra. Faltaba tomar algunos datos como altura fija del salto, clase de maquinaria y hacer cálculos para plantear la cuestión y según en el Sindicato nos dican se están haciendo los estudios y cálculos de fabricación, habiéndose pedido datos a varias plantas para que sean lo más aproximados posibles a la verdad.

Las bases se publicaron y se abrió información y según me dicen, las conocieron todos los concejales y sindicatos que quisieron, antes de mandarlas a la prensa.

¿Quién fué a la información? El vecindario pensó (y conste que lo oí decir a muchos) que era mejor no acudir para no embrollar el asunto con opiniones encontradas, pues lo urgente y práctico era, que las aguas llegaran, antes que el sediento a que se referia Miguelo, muriera de sed.

Y efectivamente: a la información fueron tan solo dos teruelenses, don Bernabé Muñoz, abogado y D José Torán, ingeniero. El primero para proponer que se pusieran muchas fuentes públicas, muchas, como si una vez que haya agua buena, abundante y barata en los pisos, sea necesario salir por ella a la calle, y el segundo, D. José Torán, que comenzó por desautorizarse así mismo diciendo que presentó un proyecto en el que las malas aguas nacidas debajo de San Blas habían de elevarse; no por su propia fuerza sino con fuerza comprada, de donde se deduce que es parte interesada en contra de todo proyecto que no sea el suyo. Olvide el gíar como se merece, el proyecto premiado de los señores Checa y Vicente y: no quiero seguir por que irá lejos. Sin embargo, no quiero pasar de largo su manifestación de que los propietarios no pagan los repartos, pues al visitar al Sindicato, me rogaron hiciera cons-

tar que es totalmente gratuita y sin fundamento tan ligera afirmación, pues quieren se sepa que nadie debe un céntimo por tal concepto teniendo algunos miles de pesetas sobrantes de repartos hechos para obras que se realizaron con superavit.

Me enteré por técnicos, que por la presa de San Blas, toma el Sindicato para las acequias del Cubo, Güea y Valdeavellano, mil cincuenta y dos litros por segundo, de agua que bien administrada, pues el Sindicato tiene legalmente la policía de sus aguas, hasta para el riego y para mover varios artefactos, sobrando ordenadamente y en sus manos, unos cuarenta litros por segundo que es lo que aproximadamente necesitará Teruel para el uso y fuerza de elevación, que en manos extrañas no podría ser lo mismo como se le ocurre a cualquiera y por eso se me ocurre a mí. Sabemos que el salto tiene nada menos que 29 metros: dato que se ha como olvidado estos días, y que seguramente el Sr. Torán ni ningún otro se había tomado la molestia de medir, pues hasta ahora solo particularmente se tenía sin la seguridad técnica ya conseguida.

Hablé días pasados con un ilustre ingeniero cuyo nombre si es preciso haré público, y solicité su opinión sobre turbinas y arietes y poco más o menos me dijo lo siguiente: —Para el caso de que me habla, creo es más conveniente y la mitad de costoso el ariete: aunque estos aparatos son de reciente popularización en nuestro país, son ya bastante conocidos y se ha popularizado su aplicación hasta el punto que hay quien teniendo instalada turbina lo ha sustituido por el ariete que me inclinó a creerá el que dará el agua a Teruel.

No les estrañe este similitud de detalles que les proporciono. Para enhebrar esta cuartilla y manejar un poco asunto tan vital para nuestro pueblo he recorrido centros y hablando con mucha gente que me ilustrara para poder informar con algún detalle en asunto tan claro como es el agua, y que tanto se empeñan en estorbarnos unos y otros.

Abogados de fama me han dicho también, que dueño una entidad de un caudal de agua y teniendo el régimen y policía de él, si pueda utili-

zarla para el riego y otros usos mientras no haya espropiación, es dueño en absoluto y así se establecen aquí y en todas partes aprovechamientos eventuales de acuerdo con el dueño de las aguas, y así tiene contratos hechos el Sindicato con el Carburo, etc., etc.

Lo que si parece lógico y natural, es que el Sindicato, administrando bien su presa, acequias y caudal y utilizando el salto de desagüe para servir a Teruel, pueda hacerle en mejores condiciones para el vecindario puesto que no se trata de ninguna empresa de negocio y explotación, que otra cualquiera, empresa o particular, que necesita hacer nueva espropiación, presa, canal etc y utilizar agena fuerza, todo lo cual, o yo soy ciego y mas tosto que el de Luminaque, o tiene que encarecer el servicio.

En el Sindicato pregunté lo que les parecía el artículo último de EL MERCANTIL firmado por un Sindicato. Saqué en limpio, que el autor era de la Comunidad del Sindicato pero que no parece lógico suponerlo primero por que demuestra ignorar que allí se tomó el acuerdo del *pou parler* a que se refiere el articulista y se enteraron todos de todo.

Como en el Ayuntamiento suponía que no me proporcionarían dato alguno, por estar el asunto en embrión, he hablado con muchos concejales y amigos de concejales. Hay gran entusiasmo, me han dicho, y las aguas se traerán sea como sea pero...

Este pero, es muy duro y no sé como clavarle el diente. Me dicen que se hacen manejos para que un partido político se ponga a la realidad de tan sencilla ida a fin de que quede Teruel en seco o las aguas turbias al menos... Yo no lo creo por que los tiempos no corren en valde y la gente sabe que es muy facil hacerse republicano desde la extrema derecha y viceversa para utilizar en beneficio propio el correr de las aguas.

Que se aclare esto y que no haya manejos y que se reúnan pronto, y que veagan las aguas y que... ¡¡no nos tomen el pelo mas con comisiones estudios, proyectos y zancadillas...!!

EMERENCIANO MELLAMO.

Maizavena

Al cacao es de fácil digestión

Primeros. Obreros que trabajan dentro de los límites del solar o plano de ocupación del edificio.

Segundos. Obreros que trabajan fuera de la obra en talleres, fábricas o centros de trabajo, para dar forma a los materiales o construir partes elementales de la obra que han de ser colocadas, elevadas o montadas en ellos por estos mismos obreros o por otros de la obra.

Los oficios del ramo de construcción

Publica Gaceta de Real Orden, del ministerio de la Gobernación, en la cual se agrupan los oficios que un lo sucesivo deben ser considerados como del ramo de construcción.

La referida disposición, que está basada en un extenso informe del Instituto de Estadística Social, clasifica los oficios en los grupos siguientes:

En el grupo primero están comprendidos los oficios de albañilería, cantería, carpintería, herrería y además, edificación, alfarería, decoración, esbustistas, empotradores, peones pizarros, fontaneros, instaladores de tuberías, instaladores eléctricos, de calefacción y de ascensores, marmolistas, maquinistas pa-

peistas, pizarros, plomeros y vidrieros.

En el segundo grupo se comprenden los oficios de siderurgia los talleres de construcciónes metálicas y maquinaria en general, mecánicos y ajustadores fundiciones de hierro, talleres de marmoles list e carpinterías madereras y de taller aserradores, vidrieros, plomeros, fumistería, ebanistería, cerámicos y plomeros a la edificación, lacareros en ella a las tejedorías y (reparación).

Maizavena

Al cacao De gran poder nutritivo

LA INTERVIU

Edmundo Rostand ha bebido melis. Se ha mirado su entresaca a la Muerte en plena fama su pleto triaño, cuando la gloria lo acaricia con sus dedos de luz...

El señor de Ciano era no solamente un admirable poeta y un hombre modestísimo, casi tímido, como la mayor parte de los verdaderos grandes hombres: sino algo más que eso: un hombre bueno; todo de zure, todo misericordia, todo corazón... Sin el gesto altanero de los triunfadores ni el empujón espiritual de los videntes, que se emborrachan de soberbia cuando piensan la cam re, es el ilustre poeta cristiano, cristiano quizá sin querer serlo, hubo de recordar desde pequeño que los más ignorantes, los más obscuros y los más cuidados son hombres como nosotros, y como nosotros tienen un corazón sensible y un alma soñadora. ¿Por qué no ha de ser, para él, el destino, nuestra mirada y el futuro nuestra voz? ¿Qué propósito que trae de esa aparente volgaridad no se ocultan sublimes floraciones sentimentales y exquisitas delicades de espíritu? Por lo menos es bastante saber que una mirada o una palabra pueden herir hondo, muy hondo, para que programar que nuestras palabras y miradas no hieran none!

¡Habría un gesto de inteligencia bondadosa más interesante que la sencilla anecdota del autor de Chantecler?

En joven que se provincia, sin fortuna, soñador y, como tantos otros, fascinado por el espejeto de la gloria literaria, llegó un día a París para hacer literatura y desbarbar a B. taille, a Lovédon, a Paul Bourget, a Leli y a Prévoost... El muchacho se había traído de su capital provincial a su madre, ciega, y a dos hermanitos. El pluma iba a ser el único estien de aquellos infelices... Los pequeños ahorros se agotaron bien pronto, y el muchacho consiguió por fin entrar en uno de esos periódicos que ofrecen ser escuela de todos los principiantes en el oficio.

Aquella mañana, el director del periódico habló al diputado de esta manera: —¡Muy amigo mío! Usted quiere ser periodista, ¿no es eso? Pues hamos a ver si tiene usted madesta, si irro usted... Rostand le legado a París, Viena a co- leayar en el famoso Chantecler; Se hospedó en uno de los hoteles de la avenida

Kieber! Vaya usted y h g. usted una intervinió! Si no resulta interesante, es que no sirve usted para esto, y... le conviene a usted dedicarse a otra cosa... ¡Conque ver a Rostand!

Angustiado, febril, ante el dilema formidable, el pobre mozo se dirigió al hotel.

En el hall se presentaban con el esquisito pure en la boca, unos señores elegantes, condecorados, muy a taneros y muy sobre sí. Eran los maestros del periodismo, los maricatos de la información, los príncipes de la interviu... ¡Qué iba hacer junto a ellos el pobre diablito provinciano, sin experiencia, sin relaciones y sin nombre! ¿Le recibiría si quiera el glorioso escritor?...

El infeliz recordaba, por otro estilo, que aquella era una hora decisiva para él... Para él y... para la viejuca y los hermanitos, que sin sueldo de repórter perecerían de hambre.

Los minutos pasaban veloces... El muchacho, congestionado, tomó de pronto una resolución, y en una tarjeta comenzó a escribir... ¡En aquellas líneas torcidas y temblonas puso toda su alma y toda la verdad!...

Un criado alejese con el ingenuo mensaje, y a los dos minutos, y entre el escombro de los maestros, que aguardaban, el humilde y desconocido repórter pasó el primero, por orden expresa de Rostand...

Sonriente y un poquito emocionado a su vez, el autor de Cirano abió al pobre mozo, diciéndole con paternal respeto:

—¡No quiero que usted pierda su plaza por mi culpa... ¡Siéntese, tranquílese, fúmesse esta cigarro y... yo le dictaré la intervinió, a ver si le agrada a su director!... ¡La vamos a escribir entre los dos!; pero éste es un secreto que ha de quedar entre los dos también!...

El artículo hubo de resultar sensacional. Había en él cosas inéditas, detalles de la vida del gran dramaturgo francés no publicados hasta entonces, y... sobre todo, aquello no era una información, sino una bellísima página literaria, que hizo la reputación del... interviniador.

Y los profesionales y mucha gente, decían boquiabiertos:

—¡Qué prosa tan admirable, qué estilo!... ¡Si parece del propio Rostand!...

CURRO VARGAS

Maizavena Al cacao Para mujeres después del alumbramiento

NOTICIAS

Asociación Normalista

Persistente en su plausible obra de cultura, también para mañana tiene dispuesta esta Asociación otra conferencia que estará a cargo del Sr. Profesor de Psicología de Instituto elecuente orador D. Juan Placer.

Tendrá lugar a las once en la Escuela Normal de Maestros y recibimos el orgullo de invitar, en general, a los amigos del saber.

Subsistencias.—Inspección

Ayor, a pesar de la reserva que le caracteriza y con que siempre ha prestado sus servicios, el Sr. Inspector Delegado de Abastecimientos de esta provincia D. Julián Serrano, nos hemos enterado de que jiró una visita de Inspección a dos almacenes de esta capital puntualizando y examinando con toda minuciosidad todos los artículos de venta y libros con que dieron las declaraciones juradas que al efecto llevaban consigo para su comprobación, estando todo conforme.

Así se hace Sr. Inspector y duro con los que alteran la tasa y roban en el comercio.

Los reclutas de cuota

Varios padres de familia piden al ministro de la Guerra que, a semejanza de lo echo otros años, se conceda un prórroga para efectuar el depósito de las cuotas militares a los reclutas del actual reemplazo.

La anomalía de las circunstancias actuales impidió a algunos que deseaban escogerse a los beneficios de la cuota hacer el depósito a su debido tiempo.

Servicios de la Guardia Civil

En Cosa detuvo a Anastasio Manuel Rubio Pina, de 67 años, reclamado por el Juzgado de Montalban, para cumplimiento de condena en celda por disparo y lesiones.

Casucos

Recaudación habida en el día de hoy en los boletines 470 76, pesetas

Recaudado en igual fecha del año anterior: 883,02.

Diferencia en menos 412 26,

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Maizavena

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Al cacao Para personas delicadas del estómago.

Interesa saber:

Que el reputado y peritísimo ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado, SR. TORRENT, estará en Teruel y en el «Hotel del Turia» únicamente el Domingo día 20 del presente mes, y recibirá a todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes, porque dan salud y vida, y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarse todos absolutamente todos cuantos sufran dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio verdad y el remedio único eficaz de todos los herniados. Miles de enfermos agradecidos los pregonan, infinidad de eminencias médicas los prescriben, como muchos señores también los médicos que para sus propias hernias, con gran satisfacción las usan. Si quiere ahorrar salud, tiempo y dinero no debe nunca nadie comprar bragueros ni vendajes de clase alguna sin antes ver primero al especialista SR. TORRENT de nombre registrado. Acudid siempre a dicho especialista, no dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en Teruel y en el «Hotel del Turia» únicamente el Domingo día 20 del presente mes.

NOTAS: En Calatayud el día 19 en el «Hotel del Muro.» En Valencia el día 21 en el «Hotel Cuatro Naciones.» y en Castellón de la Plana el día 22 en el Hotel Suizo. donde así mismo podrán visitarle todas cuantas personas lo desean dando las nuevas de la mañana hasta las dos de la tarde inclusive. Talleres y Despacho en Barcelona: Unión, 13. Casa TORRENT.

ADVERTENCIA: Se recomienda el más grandísimo cuidado en no equivocarse con otros anuncios que desdibres parecidos o iguales podrían confundirse con esta reputada casa y para evitarlo, sepase pues que todo anuncio que después de la palabra TORRENT no diga nombre registrado, no es ni pertenece en nada ni para nada a esta tan acreditada casa TORRENT, nombre registrado; hay que buscar y acudir siempre, por tanto, al ortopedista TORRENT de nombre oficialmente registrado.

Buena paella

De una paridera de Tomas Andrés, si ta en las aljeras de Fuentes calientes desaparecieron la noche del ocho, 22 gallinas, 2 gallos, 11 palomas, 1 pichón y 5 huevos que no han sido habidos.

CASAS

Se venden la señalada con el número 29 de la calle de los Amantes, y la del número 27 de la calle del 3 de Julio. Razón, Plaza de Santiago, núm. 2.

TIPOGRAFOS

Oficiales y aprendices hacen falta en la imprenta de este periódico.

Postre IDEAL

Deliciosas natillas al limón y a la vainilla pueden prepararse con poco gasto. En ultramarinos.

Escuela militar Autorizada

— PARA MOZOS DE CUOTA — Oficinas 3 de Julio, 7, 1.º de diez a doce.—T E R U E L.

MALAQUIAS MARCO

CALATAYUD

ALMAGEN DE C LONIALES

Aceites refinados de Aragón

= BANCA =

Tienen el gusto de anunciar a sus clientes de esta provincia haber principiado la fabricación de jabones puros de aceites de oliva tan solicitada por todos los compradores.

BANCO DE CREDITO DE ZARAGOZA

Establecimiento fundado en el año 845

Plaza de San Felipe, núm. 8—ZARAGOZA

Apartado de Correo número 31.

Cuentas de imposición en metálico con Interés

Los tipos de interés que abona este Banco, son:

En las Imposiciones a plazo fijo de un año. 3 1/2 por ciento
En las Imposiciones a plazo fijo de seis meses, a razón de 3 por ciento anual
En las Imposiciones a voluntad. a razón de 2 1/2, por ciento anual

Cuentas corrientes para disponer a la vista,

devengon 2 y medio por 100 de interés

PRESTAMOS Y DESCUENTOS

Préstamos con firmas, sobre Valores, con monedas de oro, sobre Resguardo posiciones hechas en este Banco. DESCUENTO Y NEGOCIACION DE LETRAS Y EFECTOS COMERCIALES.

DEPOSITOS EN CUSTODIA

compra y venta de Fondos Públicos—Pagos de cupones—Cartas de Crédito Infomes Comerciales—Comisiones etc., etc.

LUIS AILORO GRESPO

ABOGADO-PROCURADOR
Plaza del Tremedal, 9. TERUEL

REPOBLADORES

En la fábrica de VICENTE HERRERO podéis adquirir:

Estaquillas de chopo a 2 pesetas el 100.

Pinos de plantero a 15 pesetas el millar.

Maizavena

DEL TELEFONO

De acuerdo

Según ha declarado el secretario particular del primer ministro inglés, el Consejo de los Cuatro ha llegado a un perfecto acuerdo en las cuestiones de paz incluso en aquellas que han sido más discutidas y solo falta ultimar algunos detalles.

En suspenso

El decreto convocando a la Conferencia General del Trabajo no se publicará hasta que se resuelvan los conflictos pendientes.

Periódico regionalista

Se dice, que un periódico de la noche ha sido adquirido por los regionalistas, que se proponen hacer campaña.

Tranquilidad

El subsecretario de Gobernación dice que el ministro había celebrado una conferencia con el gobernador civil de Barcelona, donde reina completa tranquilidad, y que tampoco ocurre novedad alguna en el resto de España.

Almuerzo

El Rey asistió hoy al almuerzo que le ofrece la Junta Sindical de Agentes de Cambio y Bolsa.

PLAN IDEAL

Un postre de poco gasto puede usted preparar empleando el PLAN IDEAL. De venta en todos los ultramarinos.

BANCO DE ARAGON

CAPITAL 5.000.000 de pesetas

SUCURSAL EN TERUEL

CUENTAS CORRIENTES e imposiciones con el 2, 2 y medio, 3, y 3 y medio por ciento de interés.

Caja de Ahorros: 3 por ciento de interés y premios por sorteo para estimular el ahorro.

Cartas de crédito: Giros: Ordenes de entrega. Préstamos: Cuentas de crédito. Negociaciones de cupones y letras sobre todos los países. Cambio de monedas: Ordenes de Bolsa y demás operaciones bancarias.

HORAS DE CAJA: de 10 a 1 y media, y de 3 y media a 5.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIN)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo por sus propiedades y para las digestiones y abre el apetito, cuando el estómago se encuentra debilitado.

ESTOMAGO

INTESTINOS

El dolor de estómago, los gases, las acidez, los vómitos, los indigestiones, los dolores en niños, y adultos, que al usar el Elixir Estomacal, desaparecen.

De venta en las principales farmacias y droguerías de España y del extranjero.